CIFRAS ODIOSAS ESQUIZOFRENIA

TRASTORNOS [8] Científicos de la universidad de Granada han establecido que **existen ocho trastornos** esquizofrénicos genéticamente distintos.

AFECTADOS [1%] Esta enfermedad afecta aproximadamente al 1% de la población mundial. El 80% del riesgo de padecerla es hereditario.



Luis Bárcenas EXTESORERO DEL PP. La Fiscalía se opuso ayer por quinta vez a su puesta en libertad alegando que se mantienen los motivos que empujaron su ingreso en prisión: riesgo de fuga y de

Es preferible que no haya ningún acuerdo a que se alcance un mal

YUVAL STEINITZ, ministro Inteligencia

Irán está listo para llegar a un acuerdo], pero algunos no están interesados en ningún arreglo»

DICHO SOBRE... PACTO NUCLEAR CON IRÁN

MOHAMAD YAVAD ZARIF, ministro de Exteriores iraní

Los indecisos decidirán hoy si Escocia abandona el Reino Unido

Los sondeos dan una ligera ventaja, entre 2 y 4 puntos, a los partidarios del 'no', pero un 10% de los escoceses no tienen claro su voto. Cameron no dimitirá aunque triunfe la independencia

20minutos

Casi 4,3 millones de escoceses están llamados hoy a las urnas para votar en referéndum si Escocia continúa formando parte del Reino Unido o si se convierte en un nuevo Estado de Europa. Con una ligerísima ventaja de entre dos y cuatro puntos para los partidarios del 'no', todo indica que serán los indecisos, alrededor de un 10% de los votantes, quienes decidirán el futuro de Escocia.

En las calles de Edimburgo se respiraba aver excitación y nerviosismo, en la víspera de una consulta histórica para la que se espera una participación masiva, casi dos años después de que los gobiernos del Reino Unido y Escocia acordasen su celebración. El primer ministro británico, David Cameron, que pactó la consulta con el ministro principal escocés, Alex Salmond, insistió ayer en que no dimitirá si gana el 'sí'. «Mi nombre no está en la papeleta. Lo que está es si Escocia quiere seguir en el Reino Unido», dijo.

Los detractores de la independencia echaron aver el resto en Glasgow, la mayor ciudad escocesa, donde el ex primer ministro Gordon Brown alertó de los riesgos económicos de la separación y apeló al sentimiento patriótico: «Juntos hemos luchado y hemos ganado en dos guerras mundiales». Salmond optó por pedir el voto por carta e insistió en que el nuevo país será reconocido por los organismos internacionales.

Sin embargo, Mariano Rajoy advirtió ayer que los países de la UE darán «pocas facilidades» a los territorios que se separen y quieran ingresar en la Unión; y calificó los procesos secesionistas como un «torpedo en la línea de flotación» de la UE.

Mañana a primera hora, sobre las 6.00 h en España, terminará el recuento en los 32



EL 'NO' SE CONCENTRA EN GLASGOW. Partidario del 'no' a la independencia sujetan carteles con el mensaje «Quiere a Escocia, vota no» durante un acto unionista celebrado ayer en Glasgow, la mayor ciudad de Escocia. FOTO: ANDY RAIN / EFE



CON LA CRUZ DE SAN ANDRÉS. Un independentista escocés de la localidad de Kilmanrock lucía ayer en su moto varias banderas escocesas, el aspa blanca sobre fondo azul que simboliza la cruz de San Andrés, patrón de Escocia. FOTO: ROBERT PERRY / EFE

Juntos por el Acta de Unión de 1707

Escocia fue reino independiente hasta 1707, cuando el Acta de Unión estableció el Reino Unido de Gran Bretaña. El independentismo escocés nació en el siglo xix y ganó fuerza a finales del siglo xx. En 1979 se consultó al pueblo escocés sobre la reinstauración de su Parlamento, pero no hubo mayoría clara, algo que sí ocurrió en septiembre de 1998.

distritos electorales y se conocerá el resultado final. Si gana el 'sí' (solo hace falta un voto más que la opción contraria) los gobiernos británico y escocés comenzarán un proceso de negociación que debería de acabar en la independencia de Escocia el 24 de marzo de 2016. Sus primeras elecciones se celebrarían en mayo de ese año.

Cataluña y Escocia, ¿qué diferencias y parecidos hay entre sus procesos?

España está pendiente. El referéndum escocés ha sobrepasado las fronteras británicas y concita la atención de buena parte del mundo, especialmente en España debido al proceso soberanista en Cataluña. ¿Qué características definen a cada proceso?

SIMILITUDES

Pacíficos. Ambos procesos han discurrido por cauces estrictamente democráticos y pacíficos hasta el momento. . Estados plurinacionales. Tanto el Reino Unido como España son Estados plurinacionales, en el sentido de que albergan distintas identidades nacionales sumidas todas en una misma nación política.

Sin derecha estatal. Ni los conservadores británicos (tories) en Escocia ni el Partido Popular en Cataluña han logrado históricamente cuotas de representación mayoritarias. Estados pequeños. Casi todos los académicos consultados coinciden en que la actual situación económico política, en un mundo globalizado, facilita la viabilidad de Estados pe-

DIFERENCIAS

Respuesta de los Estados. En el caso escocés, fue el propio Cameron el que propuso el referéndum, toda vez que no estaba dispuesto a ceder las competencias que reclamaba Escocia. En España, el proceso se ha visto marcado por el bloqueo del Gobierno central y la unilateralidad por parte de la Generalitat, que ha diseñado los plazos, las preguntas y la estrategia a su antojo.

Legal e ilegal. «En Escocia van a llevar a cabo un referéndum con toda la legitimidad v cuvo resultado será respetado por las partes; en Cataluña todos los indicios parecen indicar que no será así», afirma el politólogo Carles Foguet.

Debates televisados. Los ciudadanos escoceses han podido contemplar dos debates públicos televisados. En España (y Cataluña) los medios públicos han sido acusados por su tratamiento poco neutral del conflicto, con mesas de debate poco plurales. N. M. SARRIÉS

SEGUNDOS

España desplegará 130 militares en Turquía

El ministro de Defensa, Pedro Morenés, anunció ayer que España desplegará una batería antiaérea de misiles Patriot en Turquía, lo que conllevará el desplazamiento de unos 130 militares. La operación forma parte del dispositivo de la OTAN aprobado durante la pasada cumbre de Gales y tiene como objetivo proteger a la población civil del sur de Turquía de un posible ataque aéreo procedente de Siria o Irak. Morenés remarcó además que España participa actualmente en el planeamiento de la operación internacional contra el Estado Islámico que se desarrolla en Tampa (Estados Unidos).

Gallardón, en plan trascendental

El ministro de Justicia volvió a dejar ayer sin contestar a la pregunta de si el Gobierno renunciará a aprobar definitivamente la reforma de la Lev del Aborto ni cuál será su futuro político. «Es muy difícil saber dónde estaremos cada uno de nosotros hov, mañana o dentro de un año, pero yo estaré defendiendo el derecho de las mujeres y el derecho a la vida de los concebidos».

Sondeos contra Hollande

Casi nueve de cada diez franceses (87%) no quieren que en 2017 el presidente Hollande se presente de nuevo al cargo, indica un sondeo difundido por la revista Paris Match.